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以“摇号”等方式压缩机动车总规模的年度上升幅度，
只能起到一定的“矛盾后移”作用，单双号限行、中心区大
幅提高停车费标准也只能收到有限的缓解效果。只有加
快设计全覆盖的轨道交通线路，并在通过可行性论证后尽
快实施，才是治本之策。

——全国政协委员、财政部科研所所长贾康

期待财产公示一步一步向前
干部报告个人事项这个第一步，如两会发言人赵启正所说，需要“更加完善和配套”。

长远看，报告个人事项、财产公示等，都应进一步纳入法制化轨道，用更为稳定、权威的方
式，予以确立、规范和调整。而与之相关的一系列制度和措施，如个人身份认证、所得税申
报监管、金融实名审查、不动产登记制度、反洗钱措施等，也同样需要法制的支撑。

财产公示制度，是科学合理的政治制度，也是积极有效的政治行为。只有当公开
透明成为政治运行过程的底色，才有规范、现代的政治文明。期待这“一步一步”能向
前走。 据3月4日《京华时报》

1000万套保障房
要完成的不光是“数字”

做大做好保障房蛋糕，考验的是地方政府和领导坚决贯彻中央部署的决心。在保障房开
工建设过程中，不可避免会遇到资金筹措、用地审批、城市规划等难题，需要的是迎难而上，抓紧
规划，有序开工，确保质量，而不能见难则退。必须坚定不移地加大投入，完善机制，公平分配。

做大做好保障房蛋糕，需要更多、更细致的考虑和民生关怀，为民更要便民。住房困
难户都是城市的中低收入家庭，每个月多增加几十元的交通费，对他们来说就是一笔不
小的支出；每天多花费一两个小时在上班、上学、求医、买菜的路上，对这些无车族来说也
是一个不小的麻烦。必须避免一些城市在建设保障房过程中曾经走过的弯路。

保障房建设，关乎民生冷暖，牵动无数家庭。只有做大，做好，才能真正把中央的要
求落到实处，才能让住房困难户感受到党和国家的温暖，共享经济社会发展成果。

据3月4日新华网

解决民生问题
仍需深化社会体制改革

改善民生，政府责无旁贷，但也要提防行政权力包揽过多的现象，实践证明，不
论在什么领域，行政权力的过度深入都可能产生寻租、浪费等弊病。“十二五”规划
重点提出的社会体制改革，就是要对社会放权，给社会组织赋予活力，使其更好地
服务于社会。即使是在民生领域，除了重大事项，仍然可以把一些事情交给社会和
市场去办，而政府则可以更好地发挥其监管者的作用，这样一种方式肯定有利于资
源的有效配置。

面对复杂而丰富的民生问题，面对民众对富足、有尊严、充满幸福感生活的热切期
待，今年两会注定不会轻松，代表和委员们也不会轻松，但责任攸关，既然已经选择出发，
就只有认定目标坚定前行，哪怕前面有太多的艰难险阻。 据3月4日《南方都市报》

大幅提高“贫困线”合情合理
去年，我国财政收入8.3万亿元，比上年增加14562亿元，增长21.3%。当然，改善民生

已经成为“十二五”期间的核心任务，很多民生项目需要增加在预算中的比重。但是，无论
是“发展成果要全民共享”还是“逐步缩小贫富差距”，对最贫困人群的救济和保障理应优
先考虑。所以，扩大对贫困人群的救助，即便不能一步到位，也应该逐年增加。

实际上，相对于近年来，10%左右的经济增长以及20%左右的财政增长，中央扶贫资
金增长的速度还是有些滞后。如果大幅提高贫困线标准，将会有更多的人因此受惠。
期待在当前国家财力相对丰裕的情况下，应该拿出魄力在消除贫困等问题上取得更大
的进展。 据3月4日《新京报》
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很多网友留言都提到住房问题，我草拟了一个关于改善低收
入群体住房条件的议案。我将建议广建“创业幸福村”，幸福村的
房间普遍在30~35平方米，可将房间廉价出租或出售给把户口转
到本地的创业者，政府只收取建房成本的贷款利息。还可以建设

“幸福安居村”，针对其他低收入群体。

——全国人大代表、志高空调董事长李兴浩

公立医院改革要坚持公益性不动摇。法人治理结构一定要
有两个坚持：一是医院主要提供的是公共服务，不以赢利能力为
衡量标准；二是在落实出资人地位、实行管办分开的前提下，建
立健全业绩考核监控指标，保持医院良性运转。

——全国政协委员、郑州大学第二附属医院副院长杨利霞

在现有城镇居民和“新农合”基础上完善儿童保险内容，
建立全国统一的儿童医疗保险制度，给孩子一个“护身符”。
孩子得重病对家庭来说意味着巨大灾难。最有效的方法就是
建立良好的儿童医疗保险制度，由全社会来分担个别家庭患儿
负担。

——全国人大代表、安徽医科大学第一附属医院教授汪春兰

中国人不是没有创造力，而是被一种落后的管理束
缚着。要发挥出科研人员的创造力，就要提高对造假的
惩罚程度，改变用课题、项目来管理科研人员的体制。

——全国人大代表、“杂交谷子之父”赵治海

教改是否成功，改变人们的观念也很重要。当“千军万
马挤独木桥”奔名校而去时，再多的资源都会变得稀缺；只
有当人才观、成才观更加丰富、更加多元，各种教育资源才
能被充分合理利用，“萝卜青菜各有所爱”。

——全国人大代表、南昌大学副校长朱友林

美术馆、博物
馆的发展，如果仅
仅建立在免费开
放上，肯定是不够
的，应当逐步培养

社会公众把进美术馆参观作为一种文化
习惯。免费开放不是目的，重要的是培
养公众走进美术馆的习惯。

——全国政协委员、中国美术馆馆
长范迪安

2010年全国总需水量达到 7300 亿吨，供需缺口约 1000
亿吨。由于华北地区超采地下水至少达 1200 亿吨，形成了
世界上最大的地下水漏斗区，淡水资源短缺造成的经济损失
越来越大。

——全国政协委员、国家开发投资公司总裁王会生

公租房完全可以在全国推开。公租房在建设中享受不
收取施工税、交易税、出让金等政策，在配套商业、卫生、教
育时不收配套费，也不赚什么利润。只要满足这个出发点，
地方政府应该可以做到，国家也是这样要求的。今年上半
年重庆将有400万平方米公租房接受申请。

——全国人大代表、重庆市市长黄奇帆

一些地方吸引高校去办物联网研究所，指望他们产生
GDP，而高校则着眼于到地方拿科研项目经费，都希望短平
快上一些低门槛项目，真正下决心长期攻坚的不多。长此
以往，我们在关键技术上受制于人的局面很难打破。

——全国政协委员、中国工程院院士邬贺铨

如果追责力度可以达到令造假者“倾家荡产、伤筋动
骨”的程度，才能对不法分子产生足够震慑，从而提高企业
守法经营的自觉性。

——全国人大代表、浙江省公共卫生应急检测关
键技术重点实验室主任卢亦愚


